

CHÂTENAY

Eure-et-Loir, canton d'Auneau, arrond. de Chartres, 150 hab.



Châtenay (Eure-et-Loir). Église Saint-Sulpice, élévation sud de l'église.

L'église de Châtenay qui s'élève auprès de son cimetière dans un modeste village de la Beauce est placée sous le vocable de saint Sulpice. Sa construction pourrait dater du XVI^e s. À l'arrière d'une tour porche qui s'élève majestueusement à son entrée, un vaisseau rectangulaire de quatre travées sert à la fois de nef et de chœur terminé par un chevet plat ; un appendice à l'est sert de sacristie. Une chapelle seigneuriale ouvre sur le côté nord du chœur. Au sud, un bas-côté disposant de sa propre entrée a été édifié en 1720, date à laquelle la tour aurait également été relevée. Cette tour, à deux étages et couverte par un toit en bâtière, est élevée sur plan carré, le second étage en retraite par rapport au

premier et ajouré sur chaque face de deux baies en plein cintre. À l'intérieur, la nef est couverte en berceau de bois avec entraits appartenants, les bas-côtés étant voûtés d'ogives. De grandes arcades en tiers-point séparent la nef du bas-côté au sud. Sur le mur oriental, de larges baies en tiers-point ont été murées pour la présentation des grands retables. Des contreforts à glacis, épais mais étroits, renforcent les murs goutterots au niveau de séparation des travées, ainsi qu'au chevet. La Sauvegarde de l'Art Français a versé une somme de 75 000 F en 1993 afin d'assurer la mise hors d'eau de cet édifice.

D. B.

BIBLIOGRAPHIE

Société Archéologique d'Eure-et-Loir, manuscrit 22, t. V,
Archives départementales 20
762.